

MSS 137  
Tipos de actualidad.

el político militar.

Profesiones: político

Edad: de 30 a 40 años.

Su <sup>Profesión:</sup> filiación no difiere de todas

las filiaciones: Cara regular; estatura regular; moralidad regular.

~~Careras cortas y lucrativas~~

Vida pública corta y lucrativa: ~~Estos~~  
~~muertos de dos años~~ ~~diante~~, federado, ~~miembro~~  
subversivo, miembros de la Asamblea Judicial,  
mason, y diputado.

~~Demanda en permanencia a la Cámara~~

Sin medios de subsistencia conocidos,  
nunca ha dejado de ostentar sus ricas  
puro entre los labros grasosos y elouientes.

Bajo el régimen del señor Alessandri,  
enquedo notablemente. El aire de  
los pasillos de la cámara probaba bien  
a su naturaleza. Voto la lista, ~~en~~  
virtud ~~sin embargo~~, en virtud del proverbio:  
lo que abunda no daña; pero siempre  
fue enemigo decidido y pertinaz  
del presidente que lo había recado  
diputado a fuerza de tropa y carabineros.  
Su mas noble aspiración era la  
expulsión violenta del Sr. Alessandri.  
Cuando el espíritu le dio en el

gusto, se fue cayó en el mas profundo abatimiento; vistió luto, desapareció por quince dias de la circulación y se declaró "caído".

A las primeras señales de depuración administrativa, salió de su escondite, indignado: - ¡ Que inhumanidad, qué infamia! Pretender ensañarse en los caídos!

Una noche fue a la Asamblea Radical y protestó del Ejército que atropellaba todas las libertades, que hacía imposible la vida de los ciudadanos. Firmó pidiendo una adhesión para la víctima de la dictadura militar el <sup>proscrito</sup> ~~proscrito~~ "Exiletaimio S. Alessandri".

Su única actividad se reduce, ahora, a hablar en contra del Ejército. <sup>Según él, es preciso</sup> ~~Asistir a todas las reuniones para~~ <sup>tratar de derribar</sup> <sup>la fuerza</sup> <sup>total cosa</sup> <sup>militar</sup> y el gabinete.

Asistió a todas las reuniones para que se impartan ordenes a los venerables hermanos del Comité Militar, al fin de que hagan valer sus justos derechos en contra de la política "unionista" que desarrolla el gobierno.

Una vez fuera de la logia recobré  
en aire, burlar y ~~aparte~~ para seguir  
en sus abris en su compañía en estas  
de los militares: - "Estos animales - dice -  
van a salir describiendo su propio ministerio?  
Cuando yo vuelvo a su gobierno los voy a expulsar  
a todos y no por mala voluntad, sino por burla..."  
y salí de antemano la venganza.

## El militar-político

Feria apenas seis meses, cuando se  
cayó de la cuna y se abolló la cabeza.  
No lloró.

- ¡Pobrecito, está aturdido! - clamó an-  
gustada la madre.  
- Nada de eso! - dijo el padre. - El chiquillo  
es un valiente, y será militar...

Al Crecio. No hubo manera de  
enseñarle, ni el catecismo, ni la geogra-  
fía, ni la historia, ni la gramática.

- ¡Bala! Carrero. Que importa! Carrero  
no lo queremos para fante! - decía  
el papá lleno de orgullo paternal, - su  
cambio nadie se afirma como el  
en el caballo!

era cierto. Cuando ingresó por  
fin al Regimiento, siguiendo la vocación  
que se le había señalado, nadie montaba  
como él, y parecía formar un solo

ser con el caballo.

En las discusiones también.

La muerte que nada reser-  
ta, el tiempo que desmorona las peñas y  
la ley de retiro que roe a los generales, ~~to~~  
~~- tres fuerzas seguras e incombustibles -~~  
fueron haciendo poco a poco su obra,  
hasta abrirle paso en el escalafón.

El cuatros de Setiembre, lo sorprendió  
de capitán en la galería del Senado, pi-  
ficando a su colega el Ministro señor Mora.  
¡Sin saberlo, había hecho la revolu-  
ción!

Actuación tan importante, le  
valió entrar a formar parte del Comité  
militar.

Mora delucida arduas cuestiones  
internacionales, critica el manejo  
de la Hacienda pública, protesta de  
la falta de rumbo del gobierno, tiene  
un proyecto de reforma constitucional y  
otro de estabilización monetaria, cola-  
bra en los diarios, habla de la inepticia  
de los políticos del viejo régimen que  
son "sin excepción" un grupo de incompetentes  
y ratones, y arrolla en su cerebro un  
programa completo de ~~ref. regeneración~~  
reconstitución del país.

En los ratos de ocio, me he divertido  
con su presencia las sesiones de la logia.  
Ultimamente ha llegado a convencerse  
por lo que he oído a algunos amigos "que  
no tienen más defecto que el haber sido antes  
políticos" - que los miembros de la junta  
de Gobierno y del ministerio, son pecheros  
y es preciso en consecuencia derribarlos.

En las reuniones del comité, he estado  
largo y repetido para convencer a  
mis colegas de la necesidad de presentar  
memoriales y exigencias a la Junta Militar,  
"a fin de ~~que~~ <sup>que</sup> ~~hayan~~ <sup>hayan</sup> valer  
mis justísimos derechos en contra  
de la política "unionista" que desmorona  
el gobierno." Son mis propias palabras.

No he como el político-militar  
al saborear de antemano la venganza;  
pero ~~me~~ <sup>me</sup> ~~sonríe~~, en ~~este~~ <sup>este</sup> cambio,  
de orgullo y satisfacción.

¿No es verdad que ambos tipos  
se completan?